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ATA N° 12/2022, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao vigésimo dia do mês de dezembro de dois mil 

e vinte e dois, às 09 horas e 10 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do COMID 

de Santa Maria, em segunda chamada, devido à falta de quórum às 09 horas, 

realizada presencialmente, no Auditório cedido pelo Sindicato dos Trabalhadores 

Rurais, devidamente convocada pelo Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. 

Estiveram presentes os Conselheiros: Jaime Dal Forno (APOCISMA), Celio Luiz 

Fontana (Grupo de Idosos Direito de Nascer), Natielli C. S. Vandervert (Lar das 

Vovozinhas) / Sonia Maria Eisinger (Abrigo Oscar Pithan), Elizabeth Braustein Daniel 

(OAB/RS), Marzane R. de O. Bressan (Del. de Polícia de Proteção ao Idoso), Nelson 

Miorin Medeiros (SMCult), Juan Santini / Delcimar Gonçalves Borin (Sind. Trab. 

Rurais). Entidades do Conselho que não participaram: Ana Lúcia Lopes Corrêa / 

Edite da Costa Martins (Grupo Mexe Coração) – 3ª falta; Adilson Catto / Lucio Dalcin 

(CRC/RS) – 1ª falta; João T. Sudbrack Gaspar Raiser / Vanise Cancela Sensever 

(SMDS) – 2ª falta; Leticia Soriano Baisch / Maria Evanir Vicente Ferreira (SMS) - 2ª 

falta; Raíssa D. de Souza Abelin Amaral / Roselei de F. Pagnossim de Moraes (SMEd) 

- 3ª Falta; Elise Rumpel da Rosa / Daniela Alves Da Cás (UFSM – NIEATI) – 2ª falta. 

Pessoas da sociedade/entidades que participaram: Paola Pochmann (Receita 

Federal) e Carine Thais Cheffer (SMDS). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação 

da Pauta, com sugestão, por parte da Sra. Elisabeth de acrescentar a pauta da cartilha 

do idoso e vídeo referente a cartilha; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião 

Ordinária, de 16/11/2022; 4. Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. Extratos 

Bancários; 4.2. Projeto “Contemplando o atendimento integral” R$ 183.292,31 – 

Abrigo Oscar Pithan; 4.3. DENUNCIA – e-mail Comunidade em Risco (04/12/2022); 

4.4. Reunião grupo Marketing “imposto solidário” - 14/12/2022; 4.5. Projeto “Mídias” 

do COMID; 4.6. Modelos de projetos do “CENTRO DIA PARA IDOSOS”, enviado pelo 

CEI/RS, por e-mail, no dia 13/11/2022; 5. Programação 2023: 5.1. Agenda das 

reuniões plenárias do COMID/ 2023; 5.2. Plano de ação do COMID para 2023; 6. 

Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O presidente abriu a reunião saudando a todos 

e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida e aprovada, com acréscimo de um 

tópico que ficou para discussão em assuntos gerais: a) Cartilha do idoso e vídeo 

(COMISSÃO ESPECIAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA OAB/RS); 3. A Ata foi 

lida e aprovada: 4.1. Saldo das contas bancárias em 31/12/2022: Banrisul - R$ 545,38 

(quinhentos e quarenta e cinco reais com trinta e oito centavos); Banri INVEST - R$ 
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388.370,02 (trezentos e oitenta e oito mil, trezentos e setenta reais com dois 

centavos); Banco do Brasil - R$ 2.267.357,93 (dois milhões, duzentos e sessenta e 

sete mil, trezentos e cinquenta e sete reais e noventa e três centavos) – SALDO 

TOTAL: R$ 2.656.273,33  (dois milhões, seiscentos e cinquenta e seis mil, duzentos 

e setenta e três reais com trinta e três centavos); Rendimentos dos investimentos do 

FUMID, no mês de novembro/22, totalizaram os seguintes valores: Banri – INVEST - 

R$ 3.849,40 (três mil, oitocentos e quarenta e nove reais com quarenta centavos), BB 

- Fundo Automático – R$ 18.457,01 (dezoito mil quatrocentos e cinquenta e sete reais 

com um centavos), BB-RF CP DIF – sem valores disponíveis, Subtotal – R$ 22.306,41 

(vinte e dois mil, trezentos e seis  reais com quarenta e um centavos). Atualmente o 

COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 201.796,92 (duzentos e um 

mil, setecentos e noventa e seis reais e noventa e dois centavos), disponível para 

projetos próprios; 4.2. O projeto do Abrigo Oscar Pithan, recebeu pareceres favoráveis 

pela comissão de avaliação dos projetos e, ao ser submetido à votação na plenária, 

foi devidamente aprovado pelos conselheiros presentes; 4.3. O Presidente Jaime, 

informou que a denúncia tratava-se sobre uma pessoa que não tinha curso de 

cuidador que estava cuidando de um idoso em uma residência particular, Natielli 

informou não ter nenhum tipo de impedimento que um cuidador não tenha curso 

específico, até porque se trata de uma residência particular; Karine reforçou que seria 

prudente realizar uma visita a este local para verificar se tem maus tratos, diante disso 

o Presidente Jaime informou que já encaminhou o e-mail para os Órgãos competentes 

(DP Idoso, DPPA, Promotoria), em 05/12, e o encaminhará para o CREAS, via e-mail 

para que conhecimento e adoção de medidas cabíveis; 4.4.  Paola Pochmann, relatou 

que foi realizado uma reunião com Instituições, Prefeitura, Contadores e empresários 

para comemorar as arrecadações do Imposto de Renda, frisando ter sido uma forma 

de comemorar os resultados, conscientizar pessoas da importância da destinação e 

proporcionar integração; 4.5. Carine informou que foi realizada uma reunião e nesta 

explicaram que a prefeitura não pode ter dois contratos de mídia, diante disso, Karine 

sugeriu, na Prefeitura, solicitar estagiários que estejam cursando Comunicação, para 

auxiliar o COMID na divulgação das ações. Frisou que este estagiário seria 

supervisionado pelo setor de comunicação da Prefeitura e que precisa seguir as 

orientações advindas da Lei de publicidade de 2010, ficando de verificar esta 

possibilidade; 4.6. Jaime informou que a Sra. Iride (Pres. do CEI/RS), encaminhou 

modelos de projeto para o Centro Dia, referindo a necessidade de os conselheiros 
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avaliarem qual melhor local para tentar colocar em pratica o centro dia, sendo sugerido 

por alguns conselheiros a região norte e oeste; 5.1 O calendário das reuniões do 

COMID para 2023 foi aprovado, ficando as reuniões plenárias nos dias: 17/01, 14/02, 

21/03, 18/04, 16/05, 20/06, 18/07, 15/08, 19/09, 17/10, 21/11 e 19/12/2023; 5.2. Jaime 

pontuou a importância de utilizarmos o recurso por intermédio de projetos, informando 

como ele pode ser aplicado; Elisabeth sugeriu fazer projetos que juntem as 

instituições, à exemplo UFSM, para ir aos lares; Paola informou a resolução nº 7 de 

dezembro de 2018 que, no artigo 12, inciso I,  fala que “a previsão institucional e o 

cumprimento de, no mínimo, 10% (dez por cento) do total da carga horária curricular 

estudantil dos cursos de graduação para as atividades de extensão tipificadas no Art. 

8o desta Resolução, as quais deverão fazer parte da matriz curricular dos cursos;” 

com o objetivo de alçarmos mão desta legislação, para conseguir estagiários dentro 

das Faculdades/Universidades; Santini sugeriu fazer uma comissão para projetos; 

Karine pontuou que havendo necessidade, se solicitar com antecedência a município 

pode disponibilizar um ônibus para deslocamento de pessoal, quando o COMID 

realizar alguma ação; 6. A conselheira Elizabeth reforçou o formato que foi pensado 

para a cartilha sobre os direitos das pessoas idosas construída pela comissão da OAB; 

reforçando também  que a comissão pretende fazer o chamamento de autoridades 

para a discussão de demandas referentes aos direitos das pessoas idosas, entre elas: 

Promotoria Pública, Defensoria Pública, Delegacia do Idoso e as Secretarias 

Municipais; também se pretende ter a cartilha em formato virtual; Ainda foi referido 

pelo Sr. Nelson que ao comparecer em uma palestra que faria pela secretaria de 

cultura, foi atingido por tiros de uma arma de caça, em razão deste fato, foi sugerido 

pelos conselheiros que ele realizasse um boletim de ocorrência; Santini relatou um 

caso de uma idosa, de 80 anos,  que mora sozinha e segundo relatos de vizinhos 

corre risco de machucar-se, colocando sua vida em risco, diante este fato 

apresentado, Jaime informou que irá encaminhar e-mail para a promotoria, CREAS e 

delegacia do idoso. Santini, relatou que está participando de um comitê de ética da 

(UFN), referindo a importância e que são duas reuniões por mês, sugerindo que fosse 

encaminhado uma pessoa mais jovem que ele, para participar;  7. Nada mais havendo 

a tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, 

redigida e assinada, bem como pelo Presidente e demais participantes da presente 

reunião que puderam assinar. 


